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中總贈萬粽 助弱勢賀端陽
張建宗楊釗莊學山譚贛蘭紀文鳳梅李玉霞等主禮

張建宗：粽子黏性寓串聯社區
張建宗致辭時讚揚中總「愛心行動」積極關懷弱勢

社群，宣揚敬老、扶幼、關愛共融的正面訊息，充分
體現商界對有需要人士的關懷和愛護。他指，粽子以
糯米製成、具黏性，中華總商會藉派發粽子具特殊意
義，以粽子串聯社區團結一致、以愛心凝聚社會。
他表示，政府一向積極推廣市民認識精神健康，致

力協助精神康復者融入社會。當局除積極投入資源改

善社區精神健康支援服務、加強醫療及社福兩個服務
體系的協作外，亦計劃推出新措施，包括探討以藥券
基金推行先導計劃，藉精神康復者的復元經驗幫助其
他康復者。
楊釗表示，該會一向積極參與社會公益事務，過去

兩年捐出超過3,000萬港元和舉辦23場慈善活動，為社
會各階層獻上溫暖和關懷。適逢今年為中總115周年會
慶，該會早前特別送出115,000包愛心白米予基層家
庭，以表達工商界的關懷。該會在新一屆的會董支持

下，亦會捐3,000萬元繼續捐助和推動各類慈善公益、
教育扶貧等活動，將工商界關愛社會的精神傳揚出
去。
為迎接端午佳節，中總「愛心行動」及旭日集團特

別準備了10,000隻粽子贈予全港各個復康機構及院
舍，並於活動上舉行了送贈儀式。此外，該會亦特別
向慷慨捐助「愛心行動」的中總成員頒發感謝狀，包
括紅寶石贊助人愛心行動委員會會員聯絡委員會主席
李應生等。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港
中華總商會「愛心行動」昨假香港會
議展覽中心舉辦「開心活力賀端陽」
活動。勞工及福利局局長張建宗，香
港中華總商會會長楊釗、副會長莊學
山，勞工及福利局常任秘書長譚贛
蘭、前扶貧委員會社會參與專責小組
副主席紀文鳳、香港會議展覽中心董
事總經理梅李玉霞等蒞臨主禮。賓主
與近300名精神復康人士享用豐富自
助午餐、欣賞歌唱及魔術表演。大會
更向大家派發應節粽子和愛心福袋，
為迎接端午佳節預先送上祝福。

■■中總愛心行動中總愛心行動「「開心活力賀端陽開心活力賀端陽」」典禮上典禮上
賓主合影賓主合影。。 香港文匯報記者黃偉邦香港文匯報記者黃偉邦 攝攝
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澳門香港文
匯報訊（記
者 施 虹 羽
澳門報道）北
京語言大學鄭
承軍教授5月
28 日於澳門
城市大學卓越
講壇開講，主
題為《從孔子
教育思想談學
生 領 袖 素

質》。鄭承軍表示，在現今互聯網時代，
應以中華優秀的傳統文化引領學生成長。
學生的素質離不開教育，無論是作為學生
領袖還是普通學生，學習傳統文化都有助
於提升自身思想和素質。
鄭承軍教授總結了孔子思想對現今的教
育啟示，一是注重道德的培養；二是要培
養學生全面發展；三是要尊重學生的主體
地位；四是要因材施教；五是培養學生興
趣，教其掌握方法；六是培養和諧的師生
關係。
談到澳門經濟新常態下青年學生如何定位
時，鄭承軍引用了孔子思想。他說，在不如
意的時候，如孔子一樣用出世的精神做入世
的事情，順應環境，在不太順意的時候提煉
內心。如今的經濟形勢也是對青年學生的一
種考驗，青年學生應該更多的尋找學習和提
升的機會，畢業後可先工作熟悉社會，只有
點滴積累，才能抓住機會。
隨後，彭樹成代校長在講座後發言時表
示，《論語》是中華傳統文化精髓，提倡
青年學生與老師學習孔子思想。會場上嘉
賓語言生動、深入淺出，與城市大學師生
們在場內互動頻繁、氣氛輕鬆熱烈。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）青年議會
為推動青年實踐創業夢，今年連續第五年舉
辦「『創業型人』青年創業大賽」。賽事於
日前正式啟動，共設一隊「最佳創業計劃大
獎」，得獎者可獲15萬元獎金，另增設3隊
「傑出創業計劃獎」以及6隊「優異獎」，
得獎者分別可獲5萬元及1萬元獎金。所有
獲獎團隊又可得到該會星級顧問團隊開業實
務支援。

陳婉珊馬鴻銘致辭
青年議會主席陳婉珊在啟動禮上表示，過

去4年，大賽已吸引超過600名青年參加，
反應熱烈。其中有7支參賽團隊獲得「最佳
創業設計大獎」，並有超過100名青年成功
入圍決賽，並接受該會星級顧問團隊的指
導。
她續說，為加強參賽者對內地、香港和台
灣3地企業運作的認識，今年青年議會將繼
續舉辦「深圳創業交流之旅」，帶領一眾獲
獎者到深圳和台灣交流考察，又會邀請中華
廠商會青委會、工總青委會、青年工業家協
會青委會的傑出青年領袖與大家交流。
青年議會會長馬鴻銘是星級顧問團隊成

員。他指出，創業之路由零到成功並非易
事，創業者最重要是要了解經濟市場。青年
創業最重要的是創意，最缺乏的是資金，因
此該會將為獲獎者提供一筆啟動資金，日後
若創業計劃持續可行，也可注資幫助做大。
他稱該會日後也會繼續推動香港青年認識內
地市場，加強與深圳青年創業家的互動交
流，為日後到內地創業鋪路。
大賽召集人朱俊豪指，賽事對象為18歲

至38歲初次創業的青年，目的是希望帶動
青年跳出框框，踏出創業第一步。
今年大賽邀請著名音樂人及設計師雷頌德

擔任「創業大使」，他分享自己創業經驗時
指，創業是由夢想開始，創業者最重要是知
道自己可以提供什麼給市場，以及學習如何
在商業社會處世。他覺得最重要的創業精神

是勤奮、不斷嘗試、接受意見，有時既要相
信自己也要批評自己。
大賽截止報名日期為6月30日，索取章程
及網上報名：www.youthcouncil.hk。

■青年議會啟動「創業型人」青年創業大賽，賓主合影。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■■鄭承軍闡述孔子鄭承軍闡述孔子
思想思想。。 吳靖吳靖 攝攝

青年議會青年議會「「創業型人創業型人」」賽啟動賽啟動
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香港文匯
報 訊 （ 記
者 黎 忞 ）
福 建 中 學
（小西灣）
日前邀請了

立法會主席曾鈺成與該校廿多
名中五學生對談。曾鈺成與學
生分享對立法會拉布的看法，
又談及學習批判性思考的方
法，特別提醒同學們要「多學
習、多吸收、多反思」。
負責是次「與曾鈺成主席對

談」活動的小西灣福中通識科
老師李偉雄表示，希望能藉以
幫助學生培養批判性思考方
法。在對談中曾鈺成分享指，
不斷閱讀累積知識，為學習批
判性思考的第一步；他認為，

雖然不是人人可在閱讀時便開
竅，「但只要養成了閱讀的習
慣，個人知識便會得以累積，
是任何思考方法的基石。」
他又指出，閱讀時應懂得吸

收重點，認識作者的主張。然
後便應該反思作者的論點能否
成立，如果論點未能成立，就
要勇於提出個人的想法。
曾鈺成表示，如學生能在每

一次閱讀或學習時，都能有意
識地完成以上步驟，對培養批
判性思考便大有幫助。
有份參與活動的中五生施珊

珊表示，從曾鈺成的分享中獲
益不少，自己也希望多運用他
主張的思考方法，從個人閱讀
開始，一步一步地累積知識，
培養批判性的思考。■福建中學（小西灣）日前邀請立法會主席曾鈺成與中五學生分享如何培養批判性思考。學校供圖

香港文匯報訊（記者李穎宜）免費幼稚園教育委
員會日前發表報告，提出以半日制幼稚園為資助基礎。
主席鄭慕智昨出席電視節目時指，幼童應該有時間在
家庭裡成長，從生活經驗中學習，不適宜長時間留在
學校。他表示，因未有研究顯示全日制學習質素對幼
童較好，委員會沒有計算過要將全日制及長全日制幼
稚園全數納入資助的實際支出，短期內難以落實資助，
並強調報告已在理想及現實中作出平衡。
鄭慕智昨接受電視節目《講清講楚》訪問時指，
委員會報告中提及提高全日制學校規劃比例，是為
要配合政府的人口政策支援在職家庭，也讓將來更
多辦學團體可選擇半日制或全日制辦學模式。而為
幼稚園教師設薪酬指標，他認為，那可讓校方有足
夠靈活性及彈性處理年資深的老師，期望可每年檢
視指標，更有效留住人才。
他又指，政府如落實報告所有建議，便要較現有幼

教開支增加50%至70%資源，認為公帑不能單運用於
教育方面，強調報告已在理想及現實中作出平衡。

曾鈺成教小西灣福中生思考方法

影像可視化城市基建電子學習列候選 研資局：強化港優勢
機械人大數據擬納主題研究

香港文匯報訊（記者 歐

陽文倩）由研究資助局處

理、每年涉及多達2億元研

究 經 費 的 「 主 題 研 究 計

劃」，即將由三個主題增加

至四個，以進一步探索對香

港重要的前沿新興研究領

域。研資局初步訂出四大項

目，包括大數據、影像可視

化（Image visualization）和

機械人、城市基礎建設、電

子學習，讓學術界人士作進

一步討論，以決定是否將這

些項目都納入在內。科技大

學副校長（研發及研究生教

育）李行偉認為，這些都是

相當重要的項目，如果能被

納入「主題研究計劃」，對

科研發展、以至長遠地推動

香港社會前進都有作用。

■「主題研究計劃」的新增主題擬包括大數據、影像可視化和機械
人、城市基礎建設以及電子學習等四大項目。圖為本地大學研究人
員早前的先進機械人科研。 資料圖片

■李行偉認為四大項目有助長遠推
動香港社會前進。 資料圖片

■楊強指大數據是近年來最具挑戰
的研究議題之一。 資料圖片

「主題研究計劃」自2010年宣布推
出以來，一直都圍繞三大主

題，包括「促進健康」、「建設可持
續發展的環境」及「加強香港作為地
區及國際商業中心的策略性地位」，
每個主題下各設三題目至四題目。為
了與時並進，政府檢視計劃後，於去
年底決定加入第四個主題，即「對香

港重要的前沿新興研究與創新
（Advancing Emerging Research and
Innovations Important to Hong
Kong）」。研資局解釋，有關決定是
為了推動知識領域前進，以及加強研
究創新的發展和應用，相信對本地以
至世界都有影響，並能強化香港的優
勢。研資局又指，新主題反映了政府
對創新科技產業及人文社科研究的重
視。

月中論壇討論研納撥款範圍
訂立了新主題後，當局邀請了本地

學者遞交建議，經由臨時成立、主要
由外地專家組成的審核小組檢視後，
最終訂出四大項目，包括大數據、影
像可視化和機械人、城市基礎建設、
電子學習。研資局將6月中舉辦公開論
壇，邀請個別學者就有關項目作就上
述項目進行演說，再由與會人士進一
步討論，以決定是否會將這些項目納
入新主題的撥款範圍之內。
對於「主題研究計劃」的擴張，李

行偉表示四大項目都是重要的研究議
題，彼此之間亦息息相關，對未來人
類生活、科技發展、以致長遠地推動
香港社會前進都有作用。他解釋︰

「像Robotics（機械人）方面，現時社
會其實已踏入了machine age（機器時
代），很多常規的工作都可以自動化
去做，像無人駕駛車就是其中之一，
這範疇對未來的工業轉型發展很重
要。」此外，他亦指出，大數據有助
於數據中挖掘智慧，應用範疇很廣，
在交通、醫療、基礎設施等方面都有
作用，對建設綠色智慧城市很重要，
「基建更是香港的強項之一，而電子
學習亦是國際大趨勢。」
從事數據挖掘研究的科大計算機科學

及工程學系系主任、華為諾亞方舟實驗
室創始主任楊強亦表示，大數據是近年
最具挑戰的研究議題之一，在數據的存
儲、算法、應用、私隱保護等都在醞釀
突破。他指出，香港在智慧城市、醫療
健康、信息流通、金融、物流等方面都
需要大數據來推動變革，這亦是香港保
持競爭力的要點之一，故認同建立大數
據的研究項目。
他表示，香港院校在大數據研究方

面不乏人才，而香港也有很好的「數
據科學」基礎，在生物信息、交通、
物流都有一定發展，再加上香港的網
路連接、手機普及率高，都是有利發
展大數據的因素。
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